

l'usage du livre de messe ou paroissien et enseignera la manière de s'en servir; il apprendra ainsi aux fidèles à s'unir et à participer activement au saint Sacrifice qui est la prière publique et solennelle de l'Eglise. Cette initiation à la vie liturgique doit commencer au catéchisme, se continuer au patronage et surtout à l'école; pour les adultes, elle ne peut guère être faite que du haut de la chaire. On ajoutera à ce programme la restauration des chants liturgiques collectifs.

On réagira ainsi efficacement contre la campagne d'impiété menée un peu partout contre la sanctification du dimanche. Ce sera peut-être un travail de longue haleine, mais c'est un travail qui s'impose et dont les résultats transformeront nos paroisses.

Enfin, le prêtre fera apprécier la Messe par la manière dont il la célèbre, évitant de contredire par sa conduite les enseignements qu'il donne aux fidèles. Pour entretenir et alimenter sa ferveur et sa piété personnelle, le prêtre méditera fréquemment sur les excellences du saint Sacrifice, sur sa divine efficacité pour sa sanctification et celle des âmes, sur le sens des prières et des cérémonies liturgiques; il relira souvent les rubriques et veillera à s'y conformer scrupuleusement.

Qu'en un mot, le prêtre se rappelle toujours la vive recommandation du Pontife consécrateur: "*Agnoscite quod agitis, imitamini quod tractatis.*"

VŒUX.

1) *Que la nature et les fins du saint Sacrifice de la Messe soient fidèlement prêchées et expliquées au peuple.*

2) *Que la liturgie de l'auguste Sacrifice soit de même expliquée en détail, et que l'usage du Missel soit restauré parmi les fidèles.*

3) *Que les offices paroissiaux, grand'messe et vêpres, soient relevés, à l'aide surtout du chant collectif.*